

Viernes 23 de Abril del 2010

Última modificación 23.04.2010

El Financiero Piden a bancos impulsar el crecimiento Jeanette Leyva / Clara Zepeda / Gerardo Flores - enviados ACAPULCO, Gro., 22 de abril.- El gabinete financiero del país exhortó a la banca comercial a cumplir con su papel para convertirse en el motor del crecimiento económico, porque se encuentra en "espléndidas condiciones". Y para ello se comprometió a impulsar una mejor regulación prudencial que permita la consolidación del sistema financiero. El mandato prioritario del Banxico es y debe ser combatir la inflación (Jeanette Leyva / Clara Zepeda / Gerardo Flores - enviados) ACAPULCO, Gro., 22 de abril.- Quizás en el futuro el Banco de México (Banxico) podrá ampliar sus grados de libertad en la administración de su política monetaria, y es deseable que eso suceda. Pero sólo podrá hacerlo de preservar el cumplimiento de su mandato prioritario de combatir la inflación y consolidar así su credibilidad, advirtió Agustín Carstens. El gobernador del Banxico afirmó que "en ese contexto se antoja insensato poner en entredicho la pertinencia de ese mandato y proponer experimentos alternativos que derrumbarían lo alcanzado en el terreno de la credibilidad". Banca sortea la crisis global Eduardo Jardón La solidez de los indicadores de la banca en México le permitió al sector sortear la crisis financiera internacional, pero la severa caída en la actividad económica impactó en el financiamiento. Expertos en instituciones financieras de la calificadora de riesgos Standard & Poor's (S&P) explicaron que los niveles de capitalización, así como la estructura de los activos y del fondeo de las instituciones bancarias locales le dieron fortaleza al sector. FMI: el mundo, aún en peligro; urge la reforma financiera Eduardo Jardón El mundo aún se encuentra en peligro y ahora es momento de centrarse en las reformas al sector financiero para evitar futuras crisis. Así lo consideró Dominique Strauss-Kahn, director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), quien detalló que a pesar de la recuperación económica, aún prevalecen los problemas, como las elevadas tasas de desempleo en los países más avanzados, la debilidad de la demanda privada y la elevada deuda pública. "El mundo sigue siendo un lugar peligroso y no me gusta que mucha gente crea que la crisis ha terminado, que todo quedó atrás y podemos volver a la normalidad", dijo el funcionario. Pide la IP frenar apreciación del peso Isabel Becerril / enviada LEÓN, Gto., 22 de abril.- Los industriales exigieron al Banco de México (Banxico) que deje de controlar la inflación sobrevaluando el tipo de cambio y de atraer inversión especulativa con altas tasas de interés para solucionar el déficit en cuenta corriente que presenta el país. Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG), explicó que si un país sube sus tasas de interés muy por encima del nivel de sus principales socios comerciales o económicos provoca la entrada masiva de divisas con las tasas de interés más altas. A revertir el descuido del sector agrícola mundial, llama la FAO Norma Anaya Rojas / Finsat CANCÚN, QR, 22 de abril.- La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) reconoció el descuido que se dio por años al sector agrícola mundial, pero la tendencia debe cambiar para fomentar y desarrollar subsectores de considerable potencial. Daniela Battablia, oficial de Producción Animal del organismo internacional, destacó que la ganadería representa 40 por ciento de toda la producción agrícola, y en la actualidad es la rama rural de mayor dinamismo y desarrollo. Estadísticas de la FAO indican que el subsector crecerá 20 por ciento al año 2018, y para 2050 la actividad se duplicará. Deflación de 0.31% en primera quincena de abril Marcela Ojeda Castilla En la primera quincena de abril, la inflación medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) fue negativa en 0.31 por ciento, gracias a la interacción de factores como la fortaleza del peso y una contracción mayor a la esperada en precios agropecuarios y de energéticos. Con este resultado, que contrasta favorablemente con el aumento de 0.14 por ciento en igual lapso de 2009, la inflación general anual bajó a 4.41 por ciento desde el 4.88 por ciento de la segunda quincena de marzo y el 5.05 de la primera mitad de ese mes. Sale primera "tanda" de cambios al comercio exterior Ivette Saldaña El gobierno federal dio a conocer la primera "tanda" de cambios a formatos y simplificaciones de trámites de comercio exterior, como parte de la reforma regulatoria base cero. Se trata de "una primera revisión de las regulaciones y trámites" que se aplican y que pueden ser eliminados o reducidos para disminuir los costos de transacción y hacer más competitivo al país, se explica en el "Acuerdo por el que se modifican diversas disposiciones para simplificar los trámites" que aplica la Secretaría de Economía (SE). En el Diario Oficial de la Federación, la SE publicó diversas modificaciones relacionadas con solicitud de devolución de impuestos de importación a los exportadores, anexos estadísticos para certificados de origen, entre otros. El Reforma Toca desempleo nivel más bajo del año Gustavo de la Rosa Ciudad de México (23 abril 2010).- En marzo, la tasa de desocupación como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA) fue de 4.81 por ciento, la más baja en lo que va del año, señalan datos del Inegi. Con este resultado, durante el tercer mes de 2010, la población desempleada total en el País se ubicó en 2 millones 264 mil personas, lo que implicó un descenso de 289 mil 484 personas respecto al mes previo. En términos acumulados, en lo que va del año salieron de la situación de desempleo 242 mil 856 personas respecto al cierre de 2009. Pide Grecia a FMI y UE activar ayuda Atenas, Grecia (23 abril 2010).- Grecia solicitó este viernes a los gobiernos europeos y al Fondo Monetario Internacional la activación de miles de millones de euros en préstamos de emergencia, con lo que podría recibir el mayor rescate estatal de la historia. El Primer Ministro George Papandreou pidió que el paquete de 45 mil millones de euros (60 mil 500 millones de dólares) aportados por la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) se ponga en marcha luego de meses en que los mercados forzaron al alza los costos de la deuda griega. De este modo, los inversionistas socavaron los intentos del país por reducir sus compromisos por 300 mil millones de euros. Abre dólar a baja; se vende en \$12.35 Gustavo de la Rosa Ciudad de México (23 abril 2010).- Al inicio de la jornada del mercado cambiario, el peso se fortalece y gana terreno frente al dólar, con lo que observa una apreciación de 5 centavos respecto al cierre del jueves. En las ventanillas de Banamex la moneda de EU se compra en 11.95 pesos y se vende en 12.35 pesos. En las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar observa el mismo comportamiento descendente, de tal forma que se compra a 11.95 pesos y se vende en 12.25 pesos. Abre BMV con ganancia de 0.28% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (23 abril 2010).- Los mercados globales iniciaron la jornada con buen ánimo y en los primeros minutos de operación, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) observa una tendencia ascendente, pues su principal indicador tiene una ganancia

de 0.28 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en los 33 mil 752.25 puntos, lo que significa un incremento de 93.88 unidades respecto al cierre del jueves. "La BMV sigue el comportamiento de su referente en Wall Street, donde el incremento de 26.9 por ciento en la venta de casas nuevas generó gran ánimo entre los inversionistas que ven una recuperación más sólida del mercado inmobiliario, todo esto acompañado de la certidumbre provocada por el apoyo otorgado a Grecia con una línea de crédito tanto de la Unión Europea como del FMI", indicó Carlos Hermsillo de Vector Casa de Bolsa Cotiza crudo en dls. 83.58 en EU Londres, Gran Bretaña (23 abril 2010).- El petróleo caía este viernes hacia los 83.50 dólares por barril luego de que un pedido griego de asistencia financiera no logró calmar el nerviosismo por el panorama para el vapuleado miembro de la zona euro, empañando el apetito por el riesgo en los mercados. El Primer Ministro griego George Papandreou pidió este viernes la activación de un paquete de ayuda del Fondo Monetario Internacional y la zona euro, con el objetivo de sacar al país de una crisis de la deuda que ha sacudido a los mercados en semanas recientes. "Todavía tenemos que ver cómo va a funcionar", dijo un analista de Petromatrix, Olivier Jakob. "De momento, en realidad está creando incertidumbre adicional para el mercado". Crece 7% superficie de transgénicos San José, Costa Rica (23 abril 2010).- La superficie de cultivos genéticamente modificados aumentó 7 por ciento en el mundo en 2009 respecto al año anterior, al alcanzar 134 millones de hectáreas, informó este jueves el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA). "En 2009 el área mundial de cultivos transgénicos alcanzó 134 millones de hectáreas, un 7 por ciento más que en 2008; en un contexto de grave recesión de la economía global el incremento en la superficie cultivada responde principalmente al aumento en el número de agricultores que optaron por esta tecnología", dijo en un comunicado el IICA, que tiene su sede en San José. Esta cifra fue determinada por un estudio elaborado por el Servicio Internacional para la Adquisición de Aplicaciones Agrobiotecnológicas, indicó, y los principales productos transgénicos que se comercializan en el mundo son el maíz, la soya, el algodón y la canola. Comienza reunión de ministros del G20 Washington DC, Estados Unidos (23 abril 2010).- Una reunión de los ministros de Finanzas del grupo de países ricos y emergentes del G20 comenzó este viernes a las 09:40 hora local en Washington. El encuentro se inició luego de una foto de los ministros en la sede del Fondo Monetario Internacional en el centro de la capital estadounidense. La reunión se celebra el día en que Grecia decidió solicitar la puesta en práctica del plan de ayuda de la Unión Europea y el FMI, para ayudar al país a salir de una profunda crisis presupuestaria. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78927.html>Inflación frena su carrera alcista en la primera quincena de abril Ricardo Jiménez La inflación interrumpió su tendencia ascendente luego de varios meses de constantes alzas, debido al ajuste a la baja de 8.69% en el precio de la electricidad y la caída de 8.51% en el valor al servicio turístico en paquete. El Banco de México (Banxico) informó que los precios al consumidor, correspondientes a la primera quincena de abril de este año, experimentaron una deflación de 0.31%, cifra que no se observaba desde hace 10 años en un mismo periodo, mientras a tasa anualizada quedó en un nivel de 4.41%. Explicó que el índice de precios subyacente, que elimina la parte volátil de los precios como productos agrícolas y energía, mostró un dato negativo de 0.03% en el mismo lapso, explicado por la contracción en los precios de servicios turísticos en paquete y transporte aéreo luego de que terminó el periodo vacacional de Semana Santa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78928.html>La seguridad social en México Pablo Noreña y Alberto Delgadillo Mucho se ha hablado de la seguridad social y la obligación que tiene el estado de proporcionarla. Sin embargo, en ocasiones no es posible identificar cuál es la situación de ésta en México respecto de otros países. De acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT), 80% de la población mundial carece de un nivel adecuado de cobertura de seguridad social. Más de la mitad de los habitantes del planeta no dispone de ningún tipo de protección. Se estima, por ejemplo, que en África subsahariana y en el sur de Asia el porcentaje de personas con acceso a la protección más rudimentaria es inferior al 10%. La OIT define a la seguridad social como la protección que ofrece una sociedad a personas y hogares, destinada a garantizar el acceso a la asistencia sanitaria y la seguridad de los ingresos, en situaciones de edad avanzada, desempleo y enfermedad. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78932.html>Ventas internas tienen una débil alza en febrero Ixel Yutzil González En febrero las ventas minoristas en el país registraron un comportamiento positivo respecto a enero pasado y a febrero de 2009, pero todavía no recuperan el terreno perdido con la recesión global. El índice que mide el comercio en estos establecimientos, se encuentra en niveles de 2007. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía INEGI muestran que en el segundo mes del año, febrero, el comercio al menudeo creció 1.39% respecto a enero y 2.3% respecto a febrero del año pasado, año en que la crisis registró su más fuerte caída. Con ello, el índice de ventas al menudeo se situó en 105.7 puntos, nivel inferior a lo reportado tres años atrás en el mismo mes. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/23/desempleo-aun-no-cede>Desempleo aún no cede El desempleo abierto en el país, durante marzo se ubicó en 4.81% de la Población Económicamente Activa (PEA), porcentaje superior al que se registró en igual mes de un año antes, cuando se situó en 4.76 por ciento. Así lo dio a conocer el INEGI en su reporte mensual de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) en el que refiere que por sexo, la desocupación en los hombres disminuyó al pasar de 4.86% a 4.69%; mientras que la de las mujeres avanzó de 4.59% a 5.02% de marzo de 2009 a igual mes del presente año. Así en el país, el número de desempleados permanece por arriba de los 2 millones de personas. Sin embargo; en el mes de febrero la tasa de desempleo (5.3%) fue más elevada a la que se reporta en marzo. En el mes que se reporta, un 26.6% de los desocupados no completó los estudios de secundaria, en tanto que los de mayor nivel de instrucción representaron al 73.4%. Las cifras para la situación de subocupación son de 46.4% y de 53.4%, respectivamente. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/23/oro-maximo-sesion-debilidad-dolar>Oro en máximo de sesión por debilidad del dólar LONDRES.- El oro ganaba más de 1% el viernes a un máximo de la sesión de 1,154.35 dólares la onza, a medida que el dólar extendía las pérdidas contra el euro luego de que Alemania dijera que estaba lista para contribuir en la ayuda para Grecia. El ministro de Finanzas de Alemania dijo que el país está dispuesto a hacer su contribución a un paquete de asistencia para Grecia, si el Fondo Monetario Internacional, la Comisión Europea y el Banco Central Europeo deciden que Atenas necesita los recursos. El oro al contado se cotizaba a 1,152.55 dólares la onza a las 1503 GMT, contra 1,140.45 dólares al

cierre del jueves en Nueva York. Los futuros del oro estadounidense para entrega en junio en la división COMEX de la Bolsa Mercantil de Nueva York subían 10.80 dólares a 1,153.70 dólares la onza. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/23/peso-se-aprecia-datos-eu> Peso se aprecia por datos económicos de EULa divisa mexicana se apreciaba el viernes 0.20%, borrando pérdidas previas, impulsado por un vigoroso crecimiento de la venta de casas nuevas en Estados Unidos y por datos mejores que los esperados sobre el mercado laboral y las exportaciones locales. A su nivel referencial a 48 horas, el peso ganaba 2.41 centavos, a 12.1928 pesos por dólar. Las ventas de casas nuevas del mayor socio comercial de México se dispararon en marzo, en 26.9%, anotando su mayor alza desde abril de 1963, mostraron el viernes cifras oficiales. En México, el instituto de estadísticas reportó que la tasa de desempleo bajó en marzo a 4.81%, desde 5.43% previo, superando las expectativas del mercado. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/23/grecia-pide-activacion-paquete-ayuda-ue-fmi> Grecia pide activación de paquete de ayuda de UE y FMIAtenas.- El primer ministro de Grecia, George Papandreou, pidió la activación de un paquete de ayuda diseñado por la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional para rescatar al miembro de la zona euro de una crisis de deuda. "Es una necesidad nacional e imperativa que oficialmente pidamos a nuestros socios en la UE la activación del mecanismo que creamos conjuntamente", dijo Papandreou en declaraciones transmitidas en vivo desde la remota isla de Kastellorizo, en el mar Egeo. Grecia está negociando con funcionarios de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional los términos del paquete de salvataje de 40,000-45,000 millones de euros destinado a ayudar a Grecia con su deuda. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/22/respuesta-mexicana-crisis-ejemplo-seguir-bm> Respuesta mexicana a la crisis, ejemplo a seguir: BMLa respuesta de las autoridades financieras mexicanas ante la crisis, fue un maravilloso ejemplo de cómo se aprendió la lección de los años 90, afirmó el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick. "Lo que esta crisis enseñó es que hay que enfocarse en programas sociales efectivos, como los que tienen en pie países como México, Brasil o Colombia"; expuso en la conferencia de prensa previa a la Reunión de Primavera del Bando Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI). A petición de reporteros de agencias internacionales, Zoellick explicó que la serie de estímulos económicos que aplicaron las autoridades permitieron al país responder correctamente al "fuerte" impacto de la crisis económica mundial, la emergencia económica por el virus AH1N1; la baja en las remesas, la caída de las exportaciones y la menor inversión. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/22/intermediacion-bancaria-trampolin-wef-bm> Intermediación bancaria, trampolín de AL: WEF y BMUn sistema financiero eficiente, que intermedie, podría sumar al PIB del país entre 1.5 y 2 puntos porcentuales del PIB, estiman el Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés) y el Banco Mundial. En documentos separados, expertos de ambas entidades coinciden en que bastaría con una mayor participación de la banca en el fondeo de los proyectos productivos, para que la economía latinoamericana cuente con un motor adicional del crecimiento. Según el reporte del BM, Global Economic Prospects, la mayor participación de bancos globales o extranjeros en países emergentes puede multiplicar no solo la productividad empresarial, sino favorecer a la modernización tecnológica de los sistemas de pago. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/23/index.php?section=economia&article=025n1eco> Más créditos a la producción, pide el gobierno a la bancaAcapulco, Gro., 22 de abril. El gobierno federal exigió a la banca comercial que opera en México, mayoritariamente extranjera, ampliar el financiamiento para actividades productivas, porque nada justifica que continúen invirtiendo sus recursos en valores gubernamentales. En sus participaciones como oradores de la 73 Convención Bancaria, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, y el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Guillermo Babatz Torres, plantearon a los banqueros que un mayor y eficiente flujo de financiamiento impulsaría de manera importante el crecimiento del país. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/23/index.php?section=economia&article=026n2eco> Eurostat: el déficit de Grecia llega a 13.6 por ciento del PIBAtenas, 22 de abril. En momentos en que la oficina de estadísticas de Europa, Eurostat, revisó al alza el déficit público de Grecia, la agencia Moody's rebajó la calificación y se analiza con la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) el plan de ayuda, trabajadores del sector público realizaron una huelga en contra de las medidas de austeridad del gobierno. La Eurostat señaló que Grecia reportó un déficit presupuestario de 32.340 millones de euros o 13.6 por ciento del PIB, y no de 12.7 como se calculaba antes. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/23/index.php?section=economia&article=028n2eco> Rechaza IP que el Fondo Pyme sea incorporado a Nacional Financiera Juan Carlos MirandaRepresentantes del sector privado rechazaron de manera tajante la propuesta presentada este jueves por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) de incorporar el Fondo Pyme a Nacional Financiera (Nafin). El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Sergio Cervantes, explicó que el Fondo debe seguir operando en la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía, debido a que ahí pueden ser atendidas de manera más eficiente las necesidades de las unidades productivas de menor tamaño, las más afectadas por la crisis. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/23/index.php?section=economia&article=028n3eco> BdeM: bajan 0.31% precios al consumidorJuan Antonio ZúñigaLos precios al consumidor registraron un decrecimiento de 0.31 por ciento durante la primera quincena de abril, informó el Banco de México. Este resultado, dijo, es consecuencia de las disminuciones en los precios y tarifas de los servicios turísticos, del transporte aéreo, de la electricidad y de algunas frutas y verduras, como el mango, los chayotes y las calabacitas. El banco central precisó que esas bajas fueron parcialmente contrarrestadas por el alza de las gasolinas, el gas doméstico, el transporte colectivo, la naranja, el limón y los pañales desechables, pero su incidencia en el índice inflacionario fue menor.